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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和元年５月 22日（水） 午後１時 30分から午後２時 25 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市見和市民センター コミュニティルーム 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員  

岡山 伸行，小池 貞，平塚美智子，大谷 倫子，田口 寿枝，佐藤 隆 

（２）執行機関  

須能 剛志, 中村多香子 

（３）その他  

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）平成 30 年度事業報告について                   （公開） 

（２）平成 30 年度市民センター利用状況について             （公開） 

（３）令和元年度水戸市市民センター運営方針及び重点目標について     （公開） 

（４）令和元年度事業計画について                    （公開） 

（５）令和元年度定期講座開設状況について                （公開） 

（６）その他                              （公開） 

                            

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

0 人 

 

８ 会議資料の名称 

令和元年度第 1回水戸市見和市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

 

執行機関   定刻になりましたので，ただいまより「令和元年度第１回水戸市

見和市民センター運営審議会」を開催いたします。 

       本日皆様方には，大変御多忙のところ，御出席をいただき誠にあ

りがとうございます。 

           私は，４月１日付の人事異動によりまして見和市民センター所長

になりました須能でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

なお，議事録作成にあたり会議の内容を録音させていただくこと 

を御了承願います。 

はじめに，  会長より御挨拶を頂戴したいと思います。よろし

くお願いいたします。 

 

（会長あいさつ） 

 

執行機関    ありがとうございました。 

では，協議に入ります前に，本日は委員定数の２分の１以上の６

名の委員の御出席をいただき，市民センター条例第 12 条第２項に規

定する出席定足数に達していることを御報告いたします。 

また，水戸市附属機関の公開に関する規程に基づき，会議録署名

人を２名以上置くこととされておりますので，議事録署名人を会長，

副会長以外の委員の方の内，  委員・  委員のお二人の方にお

願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

では，市民センター条例第 12 条第１項の規定により，会長に会議

の議長となっていただき，議事進行をお願いいたします。 

  

  会長   それでは，議事進行を務めさせていただきます。皆様の御協力を

お願いいたします。 

議事（１）について，市民センター所長から説明をお願いします。

なお，前回運営審議会開催日以前の内容については，前回と重複す

る部分になりますので，主にそれ以降の報告とし，前回報告した内

容については，省略しての説明をお願いします。 

 

執行機関 （資料に基づき議事（１）平成 30 年度事業報告について（関連 

事業含む）について説明） 

        

  会長   ただいま説明がありましたが，何か質問等ございましたらお願い

します。 
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       特にないようですので，次に（２）平成 30 年度市民センター利

用状況について，（１）同様に２月以降の状況を主に説明をお願

いします。 

 

執行機関  （資料に基づき議事（２）平成 30 年度市民センター利用状況に

ついて説明） 

 

  会長   ただいま説明がありましたが，何か質問等ございましたらお願い

します。 

利用状況については，増加や減少ということはなく，ほぼ横ばい 

との理解でよろしいですか。 

 

執行機関   そのとおりでございます。 

 

  会長   他に質問はございますか。 

続きまして，議事（３）令和元年度水戸市市民センター運営方針

及び重点目標について，説明をお願いします。 

 

執行機関  （資料に基づき議事（３）令和元年度水戸市市民センター運営方

針及び重点目標について説明） 

 

  会長   ただいま説明がありましたが，何か質問等ございましたらお願い

します。 

       昨年度から変更になっている点としては，内原地区の整備に関す

る記述が，整備完了に伴い削除されているということです。 

       他に何か質問等ございますでしょうか。 

ないようですので，続きまして，議事（４）令和元年度事業計画

について，説明をお願いします。 

 

執行機関   （資料に基づき議事（４）令和元年度事業計画について説明） 

 

  会長   ただいま説明がありましたが，何か質問等ございましたらお願い

します。 

 

  副会長  本年は，国体開催の影響で市民運動会が 10 月 20 日開催との説明

がありましたが，市民運動会については，開催にあたって町内会等

の負担も大きくなっているとの話も伺っているが，開催しないとい

う選択肢はあるのか。また，市の方向性として，開催しなくなって
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いくということはないのか。 

 

執行機関   あくまで判断は各地区において決定していただくことにはなっ

ておりますが，できる限り続けていただきたいと考えているのが現

状であります。参加者の減少や，地域の御負担の課題がないわけで

はありませんが，まだ多くの方が楽しみにしている地域の大きな行

事でありますので，継続していければと考えております。 

 

  副会長  一度やめてしまうと再開するのは非常に難しいと思います。 

       防災避難訓練も同様に，やめてしまうといざという時に機能しな

くなってしまう。 

 

  委員   実際にやめてしまった地区はどこかありますか。 

 

執行機関   正確な回答としてではありませんが，中止した地区があるとは聞

いておりません。開催しない地区があれば大きな話題になると思い

ます。 

 

  副会長  私も中止した地区があるとは聞いておりません。 

       少子高齢化や，子ども会の減少など，継続することが困難な状況

は進んでいきますが，地域コミュニティの大切さを地域に伝え，何

とか継続していっていただきたい。 

 

  会長   市民運動会以外で，市民センター関係の行事等への影響はありま

すか。 

 

執行機関   市民センターへの直接的な影響はありません。 

       ただし，市民センターに関わっていただいている地域の方々が，

各種ボランティアなどに御協力をいただくことになります。 

       地区連合会を構成している各種団体の方々は，国体関連の様々な

場面で，御支援，御協力をいただくことになります。 

 

  副会長  防犯協会関係では，国体への協力に関する会議もすでに開催され

ております。そういった形で，地域の各種団体は様々な協力をして

いくことになると思います。 

       そういったボランティア活動などで市民センターを利用するこ

とはありますか。 
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執行機関   今のところそのような相談は受けておりません。 

 

  会長   以上でよろしいでしょうか。 

続きまして，議事（５）令和元年度定期講座開設状況について，

説明をお願いします。 

 

執行機関   （資料に基づき議事（５）令和元年度定期講座開設状況について

説明） 

 

  会長    ただいま説明のあったことについて，皆様から御意見ございま

すか。 

 

  会長    ペン習字クラブについては，来年度はクラブに移行することが

決定したということか。 

 

執行機関   今年度の募集にあたってのクラブ等の相談は，昨年度末に行った

ものであり，今年度の新規募集は行わず，来年度からのサークル移

行を見据えてのものとなっております。しかしながら，クラブから

サークルへの移行は，市内の他の市民センターを含めて，なかなか

スムーズには移行できない課題があると伺っております。今年度の

ペン習字クラブの活動を通して，移行にあたっての課題などをクラ

ブ側と相談していきたいと考えております。 

 

  副会長  サークルへの移行に対する課題としては，安定的な部屋の確保と

いうこともあると思う。 

 

  会長    見和市民センターは特に人気の高いセンターであるので，サー

クルに移行しても部屋が確保できなければ，活動に支障をきたして

しまう。 

 

  副会長  40,000 件を超える利用者のほかに，住民票等の発行の窓口業務

も件数が多いほうだと思う。所長１人，嘱託職員３人で足りている

のか以前から心配している。緑岡市民センターは結構人数がいるよ

うに思うが，見和より利用者数は少ない状況である。緑岡は何人配

置されているのか。 

 

執行機関   現在５人配置されております。 
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  副会長  ５人だと見和より１名多くなっている。どういった理由が考えら

れるのか。 

 

執行機関   緑岡は旧連絡所であった市民センターであり，市税等の収納業務

も取り扱っていることから，５名の配置がされているものと考えて

おります。 

 

  副会長  職員数を増やすということは，なかなか難しいことは理解してい

るが，利用者，お客さんにきちっと対応できるようにしなければな

らない。運営審議会の意見として受け止めてもらいたい。 

 

  会長   それでは，当運営審議会としては，見和市民センターの運営に当

たり，職員数が１名不足しているという意見としてまとめ，記録に

残すこととします。 

 

  副会長  所長は言いにくいかもしれないが，運営審議会から出ている意見

なので，本庁（市民生活課）にもきちんと伝えてもらいたい。 

 

  会長   定期講座の開設に当たっては，毎年２月頃代表者会議を開催し，

次年度の取扱いなどを話し合うことになっていますが，自主運営を

上手にできるものと，そうでないものと，担当する役員さんによっ

て差がある現状である。 

       所長の方では，来年の代表者会議までに，ペン習字のサークル移

行も含めて，他の市民センターの事例を多く情報交換してもらって，

各講座やクラブが自立した自主運営に進んでいけるよう，疑問点な

どに答えられるような準備をしておいてもらいたい。 

 

  副会長  会計についても，年度末に向けて残金が出ないように上手に管理

できているところなど，参考にしてもらえるような事例の紹介がで

きればいいかもしれない。 

 

  会長   代表者会議の資料の中に，定期講座運営指針として，一定のルー

ルを示しているが，その運営指針と現状に差が出てきている部分も

あるので，各講座の役員さんは，どうしたらよいかセンターに頼っ

てくるようになってしまっている。 

       この辺の対応や回答も，他のセンターの情報を多く聞いて，講座

役員の疑問に答えてあげられるように準備できるとよいと思う。 
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執行機関   承知しました。 

 

  会長   （５）令和元年度定期講座開設状況については以上といたします。 

続きまして，議事（６）のその他について，私の方から，昨年

度に引き続き，今年度も委員の皆様には，市民センター主催事業等

の視察等をできる範囲で行っていただき，運営審議会で御意見等を

いただきたいと思いますので，御協力をお願いします。また，皆様

が関わっている関連事業につきましても，運営審議会の委員として

の立場でも見ていただき，来年２月の第２回運営審議会において，

御報告等をお願いしていきたいと思います。 

       （６）のその他について，皆様方で御意見等はございますか。      

ないようでしたら，皆様方におかれましては，今後とも見和市民セ

ンター運営について，御理解と御協力をお願いいたしまして，会議

を閉じさせていただきます。ありがとうございました。 

       それでは，議事進行を所長の方に戻します。 

 

執行機関   長時間にわたりまして，慎重な御審議ありがとうございました。

本日の皆様方の貴重な御意見を踏まえ，今後，市民センター事業を

展開してまいりますので，よろしくお願いいたします。 

       以上をもちまして，令和元年度第１回水戸市見和市民センター運

営審議会を閉会いたします。 

 


